

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 29 DE ENERO DE 1782.

Viena 1.º de Enero.

EL Conde y la Condesa del Norte, y los Príncipes de Witemberg continúan disfrutando de las diversiones que les proporciona el Emperador, examinando las curiosidades de esta Capital, y visitando á varios personages entre otros al Cardenal Migazi Arzobispo de Viena, y al Embaxador de la Czarina que ha estado algo indispuesto. Acompañados del Conde Kollowrath pasaron á ver la fábrica Real de porcelana fina, en donde la Gran Duquesa de Rusia dibuxó y pintó una taza, la Gran Duquesa de Witemberg un platillo; y ambas entregaron su obra al Director que admiró lo primoroso del pincel.

El Emperador se ha servido declarar por Ciudad libre y Real la nombrada Carlstadt en Dalmacia, en vista de su situacion muy á proposito para el comercio.

Algunas cartas de Levante refieren que ha habido en Constantinopla un alboroto contra cierto Ministro estrangero cuyo Palacio rodeó el Pueblo á quien habian persuadido maliciosamente que incitaba á la Puerta para que declarase guerra á la Rusia. Añaden que á no haber acudido prontamente los Génizaros se habrian cometido muchas tropelias.

Londres 8 de Enero.

HA publicado la Corte en su Gazeta de 5 del corriente las cartas que ha recibido del Capitan Inglis por el paquebot Grenville, las quales contienen únicamente las noticias que se expresaron en la nuestra última.

Segun avisos de Plimouth del dia 4 solo aguardaba el Almirante Rodney para hacerse á la vela que se mudase el viento de suerte que no fuera enteramente contrario. Aquí añaden que ayer le despachó el Almirantazgo las últimas instrucciones,

y que no llevará á su mando sino 12 navios de línea.

Se están reparando otros 8 para la India á donde conducirán varias tropas ; siendo sin duda estas las fuerzas navales que debe mandar Mr. Bickerton.

Varios Negociantes han representado al Almirantazgo que teniendo prontas muchas embarcaciones para las Indias Occidentales , se les facilite escolta competente para seguridad de su navegacion.

El Presidente de la junta de los mismos Negociantes y de los hacendados de las Islas Británicas de América se presentaron en Palacio el 26 de Diciembre con algunos Diputados de aquel respetable Cuerpo , y entregaron al Rey al tiempo de vestirse un memorial firmado de mas de 250 individuos , haciendo presente que desde el principio de las desavenencias entre la Gran Bretaña y las Colonias habian presentado así á S. M. como á sus Ministros , y al Parlamento varios memoriales en que pedian se atendiese al mal estado de aquellos establecimientos y á quanto convenia hacer para su defensa manteniendo la superioridad de fuerzas navales como único y suficiente medio para alcanzarla : atribuyen la pérdida de varias Islas á la inaccion de los Ministros ; y concluyen exhortando respetuosamente á S. M. mande que cumplan ahora las ofertas hechas á los suplicantes de enviar refuerzos considerables así de mar como de tierra para la defensa de la Jamayca , la Barbada y demas Islas..

Los temporales que reynan sobre estas costas han causado muchos naufragios. Dentro de la bahía de Bigburi zozobró un transporte que iba á Portsmouth pereciendo su tripulacion y 80 personas mas entre pasajeros y soldados..

La Secretaría de Marina ha puesto á cargo de un sugeto experto la inspeccion de los arsenales del Reyno para impedir que se construyan embarcaciones por cuenta de ninguna Potencia estrangera , ni que se vendan las que estén construidas sino á vasallos del Rey.

Apenas propuso Mr. Grey Cooper el 20 de Diciembre en la Cámara baja que esta se separase hasta el 29 de Enero , prorumpió Mr. Bing : „¡ separarse en semejante coyuntura ¡ dexar „al Gobierno árbitro de sus operaciones , y entregar el Imperio de la Gran Bretaña á tales Ministros ! santos Cielos ! „El honrado Miembro que ha proferido esta proposicion no leyó „sin duda la última Gazeta de la Corte , é ignora la reciente „afrenta que acaba de recibir la bandera Inglesa , el reciente borron que nos sonroja por la culpable desidia del Almirantazgo !

„go!...sí; lo ignora; pues de lo contrario no propendría que
 „nos separásemos hasta dexar satisfecha á la nacion sobre esta úl-
 „tima causa de sus quejas: hasta hacer las pesquisas mas rigoro-
 „sas sobre el objeto y resultas de la expedicion del Contra-Al-
 „mirante Kempenfeld: hasta que sepa el mundo entero cómo ha
 „sido posible que de 28 navios de línea que teniamos en estado
 „de servir solo se destacasen 12 para bloquear ó interceptar una
 „esquadra que nadie ignoraba se componia de 20 buques de línea.
 „¡Separarse! ¡ansiar el descanso y los placeres de la vida del
 „campo quando el Estado conmovido se estremece hasta sus
 „cimientos! No demos motivo á que se diga ahora, y á que
 „se diga en la posteridad que en un momento tan impor-
 „tante hemos abandonado el resto del *Imperio* á las mismas ma-
 „nos que lo han desmembrado: temamos separarnos no digo por
 „un dia entero, pero ni por una hora. Empecemos dando por
 „sentado que la última humillacion que hemos padecido, es la
 „resulta de una excesiva negligencia, y castigemos ésta en su
 „autor ó autores sean quienes fuesen: tratemos despues de los
 „medios de remediar sus faltas si acaso nos queda aún alguno:
 „en una palabra, esforcémonos á poner nuestra Marina sobre
 „el pié respetable en que ha estado y en que debia estar; pero
 „sobre todo empecemos dichas pesquisas, y no nos separemos
 „hasta que se hayan hecho las averiguaciones necesarias.“ Res-
 pondió el Lord North que no permitiéndole su empléo alejarse
 por mucho tiempo de la Corte le era indiferente hubiese ó nó
 vacaciones; pero que no sucedia así á la mayor parte de los in-
 divídúos de la Cámara, de los quales algunos tenian que aten-
 der en este tiempo á sus propios asuntos, y otros á los del
 empléo que ocupan en las Provincias; y concluyó dando
 punto desde el 20 de Diciembre hasta el 21 de Enero. Siguióse
 tratar como de paso de un memorial que se presentó en nombre
 de Mr. Laurens; y entrando entonces en la Cámara Mr. Fox sos-
 tuvo con fuerza los argumentos de Mr. Bing sobre separarse en
 semejantes circunstancias, arrojándose hasta acusar al Lord Sand-
 wich de traicion manifiesta en su conducta relativa á la expedi-
 cion del Contra-Almirante Kempenfeld; y volviéndose hácia
 North le declaró que si no era el primero á proponer que la Cá-
 mara se ocupase de este asunto, le miraría á él mismo como
 cómplice del delito del Ministro de la Marina. Se levantó por se-
 gunda vez el de Hacienda para justificar á su compañero, y de-
 clarar en su nombre estaba pronto á dar cuenta de su conducta,
 y á que se emprendiese el exâmeu mas rigido de ella; pero

observó al mismo tiempo que no le parecía la ocasión muy oportuna para esto por quanto muchos Miembros del Parlamento se hallaban yá fuera de la Ciudad. El Lord Mulgrave, uno de los Comisarios del Almirantazgo, juzgó que por su empléo debia desde luego emprender la justificacion anticipada del Lord Sandwich, y así procuró culpar al Gobierno en abono de la Secretaría del Almirantazgo, sosteniendo que por lo general arregla ésta sus operaciones no solo sobre los avisos que recibe directamente, sino atendiendo tambien á los que llegan á las demas Secretarías del Despacho: de suerte que de resultas de todos los informes que se recibieron en ellas, se creyó ahora que 12 navios de línea y uno de 50 cañones eran suficientes para bloquear ó atacar un número igual de buques menos fuertes y embarazados con un crecido comboy; y que así el Almirantazgo no procedió sino segun lo que le pareció mejor al Gobierno. „La superioridad de fuer-
 „zas (prosiguió) que conservan en todas partes las esquadras ene-
 „migas sobre las nuestras, es sin duda una calamidad; pero ¿hay
 „acaso prudencia humana que pueda precaver las de esta clase?
 „A mí me admira tanto menos dicha superioridad de la Casa de
 „Borbon quanto consultando la historia, veo que siempre la ha
 „tenido sobre nosotros y aun sobre la Inglaterra y la Olanda
 „unidas quando alguna guerra terrestre no la impedia atender á
 „su Marina. Por nuestra parte hemos hecho prodigios: hemos
 „puesto nuestras fuerzas navales sobre un pié mas considerable
 „que en ningún tiempo en las guerras anteriores: ¿hemos podido
 „por ventura hacer mas? yó lo dudo; y aunque soy diariamen-
 „te testigo de nuestros esfuerzos, me admiro de quanto conse-
 „guimos. No me queda recelo de que profiero una proposi-
 „cion ligera é infundada quando aseguro como cosa constante
 „que ningún Ministro de la Marina Británica ha sido tan acrehe-
 „dor al agradecimiento de su país como el actual, así por su
 „zelo y actividad infatigable, como por los recursos de su inge-
 „nio. Finalmente aunque no se haya podido destruir aún aquella
 „superioridad que desconcierta las medidas mas cuerdas, no por
 „eso debemos perder las esperanzas para lo sucesivo. Estar infe-
 „rior por algun tiempo, no es estar vencido; y aunque la guerra
 „ha sido hasta ahora infeliz para nosotros no convengo, como di-
 „cen algunos, en que sea deshonrosa; antes bien sostengo que
 „ninguna de las anteriores ofrece tantos exemplos y rasgos
 „de valor particular, ni tantas hazañas como esta.“ Mr. Bamber
 Gascoyne que tambien es Comisario del Almirantazgo tomó la
 palabra luego que el Lord Mulgrave concluyó su discurso, y por
 los

los mismos principios se esforzó en justificar al departamento de Marina de los cargos que le hacen así en la Cámara como en el público, y declaró que no se le había dado mayor número de navios á Kempenfeld porque era mas esencial reforzar al Almirante Rodney á cuyo cargo se había puesto la defensa y seguridad de nuestras Indias.

Haya 10 de Enero.

EL Consejo de Estado formado en cuerpo y presidido por el Statuder presentó el 28 de Diciembre á la junta de SS. AA. PP. con las formalidades acostumbradas los estados de los gastos del Departamento de la guerra para el año de 82.

Avisan de Flesinga que un corsario de aquel puerto entró allí el 29 del mes último despues de haber cruzado con mucha felicidad adelantándose hasta el canal de Bristol. Además de varias presas que ha hecho de mucho valor, ha conducido á Flesinga 2 Tenientes de la Marina Británica y parte de la tripulacion de la fragata Inglesa la Prudente á quienes apresó en la embarcacion la Amistad-Real perteneciente al comboy de Guichen y cogida por los buques de Kempenfeld, la qual tiene portas para 22 cañones pero solo monta 8, y se dirigía á la costa de Coromandel con carga de municiones de guerra y efectos riquísimos valuada en 500⁰ libras. Encontró nuestro corsario á este grueso bastimento á la entrada del mencionado canal de Bristol al cabo de 6 dias de haberlo apresado los Ingleses; y á pesar de la desproporcion de fuerzas lo atacó y apresó, como asimismo al bergantin la Industria que iba baxo su escolta. Un temporal le impidió marinar otro barco Ingles que arrió bandera.

Ciudad-Rodrigo 16 de Enero.

LA Real Sociedad económica de Amigos del pais de esta Ciudad, habiendo conseguido la aprobacion de sus estatutos y ser admitida baxo la Real proteccion, tuvo su primera Junta pública general el 5 del corriente, á que concurrieron muchos Sócios y gran número de personas así del Clero como de la Oficialidad y Nobleza. Despues de celebrarse Misa con música se principió la sesion con un discurso que pronunció D. Francisco Antonio Muñiz, Alcalde mayor de la Ciudad y segundo Director, sobre el establecimiento y ventajas de las Sociedades económicas. Siguióse la lectura del extracto de las actas de las quales consta haberse establecido por este Cuerpo patriótico en esta Ciudad una fábrica de bayetas, para cuyo establecimiento dió S. M. 40⁰ rs.; y ya se hallan en venta muchas piezas de varios colores de dicho género cuya manufactura se ignoraba totalmente en esta tierra. El Sócio D. Joachín Arias, Regidor de este Ayuntamiento, propuso un plan para formar á poca costa un gabinete ó muséo de historia natural de producciones del país, que podrá ser muy útil. Tambien se le-

yó un discurso sobre los motivos de la decadencia de la agricultura en esta Provincia proponiendo algunos medios para restablecerla ; concluyéndose este acto con un romance endecasílabo que leyó el Bachiller D. Tomas Diez Taravilla, loando á la Sociedad y exórtandola al desempeño de sus encargos.

En la misma Junta se publicaron 8 premios en esta forma : 1.º de 460 rs. y patente de Sócio al sugeto que instruido de la situacion, calidad de terreno y otras circunstancias de los Lugares de los cinco campos de esta Ciudad y Obispado proponga en un discurso un sistema práctico y adaptable para mejorar el estado actual de sus naturales, haciendo un cotejo de su gobierno presente con el que parezca mas oportuno para el intento. Los discursos deberán remitirse al Director de la Sociedad en todo el mes de Octubre de este año, cerrados en la forma que se acostumbra. El 2.º premio de 300 rs. se dará al que coja mas porcion de lino en este Obispado, con tal que no baxe de 20 arrobas y se siembre en terreno donde en los 10 años anteriores no se haya sembrado. El 3.º de igual cantidad al que plante mayor número de moreras, dando presas para Setiembre del de 83 á lo menos 120. 4.º otros 300 rs. al que cultive mayor porcion de rubia ó graenza por el método que prescribe D. Juan Pablo Canals, excediendo de 2 fanegas. 5.º igual premio al que presentáre en la Sociedad mayor porcion de piedralumbre depurada de las materias groseras con que se encuentra en este Obispado, y que pueda servir para el uso de los tintes; manifestando el método de hacer dicha depuracion. 6.º 300 rs. al que establezca en este Obispado una fábrica de loza blanca imitando en lo posible á la de Talavera, y presente muestras á la Sociedad que facilitará tambien varios auxilios para conseguirlo. 7.º 300 rs. para repartir entre los discípulos mas adelantados de la escuela gratuita de dibuxo que se abrirá el dia 19 de Noviembre de este año. 8.º un torno y dos arrobas de lino para la educanda de la escuela de hilazas de la fábrica de bayetas que hile á lo menos 60 libras de estambre, dando cada una 10 madejas de á 11 golpes, y se le pagarán ademas 16 mrs. por cada madeja y 5 pesos en dinero.

Madrid 29 de Enero.

EN las precedentes Gazetas se ha cuidado de comunicar al Público las noticias que se tenian del ejército Español en Menorca ya por cartas de su General Duque de Crillon ó por otros medios indirectos. En la de 15 de este mes se puso el Diario de aquellas operaciones que comprehendía hasta el dia primero, y como se ha recibido yá el sucesivo se insertará aquí en la forma regular, sin embargo de haberse hecho mencion anteriormente de que nuestro fuego empezó el dia 6 y seguía con muy buen efecto.

Dia 2 al 3 de Enero. „Siguen todos los trabajos con la mayor actividad, habiéndose conducido y colocado en esta noche 4 morteros en la 5.ª batería de la derecha de la paralela. El fue-

„go del enemigo ha continuado con mucha viveza : hemos teni-
 „do un soldado de Burgos muerto , y heridos de poca consecuen-
 „cia uno de la Compañía de Crillon y un Suizo de Bestchart.

Dia 3 al 4. „Los trabajos se continúan sin perder momento,
 „tanto en la construccion de espaldones y blindages como en la
 „conduccion de artillería y municiones. El fuego de los enemigos
 „durante el dia ha sido igual al de los anteriores , y por la no-
 „che lo avivaron con exceso ; resultando muertos tres soldados de
 „varios cuerpos, y siete heridos levemente. En la misma noche
 „nuestros puestos avanzados se reforzaron con las Compañías de
 „Granaderos de retén por si el enemigo intentaba alguna salida,
 „habiéndose puesto sobre las armas todas las Prevenciones ; pero
 „en las dos horas que el fuego del enemigo calmó dispuso el Ge-
 „neral de dia siguiesen los trabajos , y que las tropas se retira-
 „sen á sus puestos. La Compañía de Crillon así en esta noche como
 „en todas salió á rondar y á apostarse al frente de las avanzadas.
 „El General ha mandado que todos los trabajadores se empleen
 „en adelantar la paralela hasta cerrarla con la 5.^a batería.

Dia 4 al 5. „En este dia se han conducido todos los cañones
 „que deben tener las 4 primeras baterías de la paralela , é igual-
 „mente se han llevado todas las municiones quedando por con-
 „cluir solamente los blindages y espaldones. En dicha paralela se
 „ha trabajado con el mayor esfuerzo habiéndose logrado en esta
 „noche cerrarla hasta la 5.^a batería , y solo resta perficionarla
 „con los revestimientos y banquetas. Esta tarde se observó desde
 „nuestros puestos avanzados de la derecha que habian salido del
 „Castillo dos Oficiales á caballo recorriendo el glasis de Malbo-
 „rough y los barrancos de la Cala y de Benezaide , como tam-
 „bien que habia entrado en este Fuerte una partida como de 200
 „hombres. De esta novedad dió aviso al General el Brigadier Don
 „Benito Panigo segundo Comandante de nuestra izquierda ; y el
 „Duque dirigió inmediatamente órdenes oportunas á todos los Co-
 „mandantes de la paralela , previniéndoles el particular motivo
 „que habia para que estuviesen todos los puestos bien reforzados
 „y en la mayor vigilancia , pero no ocurrió novedad alguna en
 „la noche como se temía. El fuego del enemigo no nos ha oca-
 „sionado particular desgracia.

Dia 5 al 6. „En todo este dia se han puesto las baterías en
 „estado de hacer fuego quando dispenga el General , y continúa
 „el del enemigo con bastante actividad , habiendo sido el de esta
 „noche de los mas vivos que hemos tenido , porque sin duda
 „observaron nuestros trabajos que tenian por obgeto poner en li-
 „bre

„bre uso todas nuestras baterías para obrar contra las suyas. Tu-
 „vimos un Subteniente muerto del Regimiento de Burgos lla-
 „mado D. Joseph Cosío que estaba agregado á la Artillería , 4
 „soldados de varios cuerpos tambien muertos , y de 19 á 20 he-
 „ridos , 7 de ellos de ligeras contusiones.

Dia 6 por la mañana. „De antemano habia dado orden el Ge-
 „neral para que todas las baterías empezasen á hacer fuego á un
 „mismo tiempo, y en la víspera pasó con su hijo el Marques de
 „Crillon, con el Mayor General y todos sus Edecanes á reco-
 „nocer la trinchera. Esta mañana antes de romper el fuego se
 „hizo triple salva de fusilería sin bala en el Campo Español,
 „Frances y Aleman en celebridad del nacimiento del Delfin, sir-
 „viendo la última descarga de señal para empezar á jugar nuestra
 „artillería ; y en efecto despues de repetidas aclamaciones y vivas
 „al Soberano, y con universal gozo del ejército se principió el
 „fuego con la mayor viveza á las seis y media de la mañana : la
 „puntería fue perfecta y ocasionó en breves horas muchos estra-
 „gos en las baterías enemigas, no dudándose que dentro de pocos
 „dias sea muy escaso el fuego de la Plaza : por la mañana cor-
 „respondieron poco los enemigos, y por la noche le avivaron con
 „extremo ocasionándonos algunas desgracias : hemos desmontado
 „ya algunos cañones del fuerte de Malborough, arruinado el cor-
 „don de sus baterías, y destruido tambien algunos merlones del
 „Fuerte de la Reyna.

Dia 7. „Nuestro fuego empezó á la punta del dia con la mis-
 „ma actividad que ayer, habiendo sido en la noche escaso : y el
 „del enemigo en este dia muy corto. Acaba de llegarnos un deser-
 „tor y ha dicho que el General Murray habia hecho encerrar to-
 „da su guarnicion en las casamatas, y retirar casi todas sus centi-
 „nelas á excepcion de aquellas que sirven para la custodia de sus
 „baterías. Despues hemos observado que han retirado muchos ca-
 „ñones que estaban enfilados á las nuestras, cuya novedad nos hace
 „esperar tengamos en adelante muy pocas desgracias.

Dia 8. „El fuego de nuestras baterías, de una bombardas y dos
 „cañoneras sigue con la mayor viveza, habiendo conseguido apa-
 „gar los del reducto de la Reyna cuyos parapetos estan muy des-
 „truidos: lo mismo sucede á las lunetas y fuertes avanzados, y solo
 „nos disparan con tres cañones que tienen en la luneta del O., otros
 „dos en el reducto de la Carolina, é igual número en el Fuerte
 „de Malborough, avivando el fuego por las noches con bomba y
 „granada. A nuestras baterías de Filipet y la Mola corresponden
 „los enemigos con lentitud desde una de 5 cañones que han

„construido con salchichones al lado del fuerte Anstruther , pe-
 „ro sin haber logrado desmontarnos hasta ahora cañon alguno ,
 „lo que no sucede á los enemigos , porque ya se advierten des-
 „montados algunos ; que han abandonado parte de sus baterías , y
 „que han recibido tambien bastante daño en el quadro del Cas-
 „tillo. Hemos tenido un soldado de la Princesa y 3 Suizos muertos ,
 „y 17 heridos de varios cuerpos del ejército , pero de estos so-
 „lo 6 de cuidado.

Dia 9. „Continúa nuestro fuego con igual actividad y acierto
 „reconociéndose el buen efecto por la destruccion que causa en
 „los fuertes del enemigo. El fuego de este por el dia ha sido poco ,
 „pero lo avivó por la noche siendo lo mas de bomba y granada
 „de que resultaron muertos un soldado de Murcia y otro de Ul-
 „tonia , y 15 heridos de varios Cuerpos bien que solo dos de cui-
 „dado comprehendiéndose entre los leves el Capitan de Artillería
 „D. Juan de Guinea y el Subteniente de Suizos D. Francisco Bets-
 „chart. En la Mola se ha principiado este dia á hacer fuego con los
 „4 morteros de la nueva batería que se ha construido á la espalda
 „de la de cañones situada en el Hospital de los Rusos. El Gene-
 „ral acompañado de sus hijos , del Comandante de Artillería y de
 „algunos de sus Edecanes fue á visitar los puestos de Filipet y la
 „Mola para ver el efecto de nuestros fuegos por aquella parte. Es-
 „ta noche con 80 hombres del ejército se ha principiado á arre-
 „glar el terreno y á llenar sacos á tierra para la construccion de
 „una batería de 4 cañones al frente de la cara izquierda del fuer-
 „te de Malborough que distará de él como 100 toesas.

Dia 10. „El fuego de todas nuestras baterías sigue con activi-
 „dad disminuyendo el de cañon por las noches y avivando algo
 „mas el de mortero : el del enemigo durante el dia ha sido esca-
 „so y sin desgracia de nuestra parte , pero por la noche le aviva-
 „ron como acostumbra, habiendonos muerto un soldado de Bur-
 „gos y otro de Ehrler , y herido de algunas contusiones siete de
 „varios Cuerpos. Nuestras baterías han recibido muy poco daño
 „y aun este se ha reparado inmediatamente. Con motivo del fuer-
 „te viento y lluvia de esta noche se adelantó poco la construc-
 „cion de la nueva batería contra Malborough, pero se trabaja ince-
 „santemente en la formacion de espaldones y blindages de las
 „comunicaciones de toda la paralela , de suerte que se halla ya
 „concluida la mayor parte de las banquetas.

Dia 11. „Continúa nuestro fuego con acierto y viveza , habién-
 „dolo hecho esta mañana el enemigo con solo dos cañones que pu-
 „so la noche anterior en la contraguardia del revellin del O. con-

„tra la 5.^a batería de nuestra paralela, y esta consiguió con su fue-
 „go apagar el del enemigo. De la luneta de la Carolina siguen ha-
 „ciendo los enemigos fuego con 3 cañones de á 12, tirando al re-
 „vorte contra la 1.^a y 2.^a batería de nuestra paralela sin ocasionar-
 „nos mas desgracia que la de un soldado de América muerto, un
 „herido gravemente de Ehrler, y otro levemente de Betschart. Esta
 „mañana experimentamos una furiosa tempestad, y cerca de las 5
 „cayó un rayo á la izquierda de nuestra paralela dexando muer-
 „to á un soldado de Cataluña, y heridos levemente al Capitan
 „D. Francisco Claveria y 3 soldados del mismo Cuerpo que se
 „hallaban en una de las avanzadas.

Dia 12. „Nuestro fuego ha sido poco por el fuerte temporal
 „que reina: los enemigos han disparado algunas bombas durante
 „el dia á nuestra 5.^a batería, y dos de ellas causaron algun perjui-
 „cio en las esplanadas y merlones, pero todo se reparó en breves
 „horas, y solo hemos tenido dos Soldados levemente heridos. A
 „las 12 de esta noche vino á nuestra trinchera un desertor Ingles:
 „fue conducido inmediatamente al General, y declaró que de
 „resultas de nuestro fuego han tenido gran número de muertos
 „y heridos: que se han visto obligados á abandonar los Hospita-
 „les y poner los enfermos en las casamatas: que reina entre
 „ellos una disenteria: que de dia tienen toda la gente encerrada
 „en las bóvedas y minas, dexando solo tal qual centinela y los
 „hombres precisos para el servicio de los pocos cañones y mor-
 „teros que estan en estado de hacer fuego: que por las noches es-
 „tan con mucha vigilancia por la continua ronda de Oficiales que
 „contiene la desercion; y que á no ser por esto desertaría la ma-
 „yor parte por lo disgustada que está.

Dia 13. „Por la obstinacion del mal tiempo ha sido poco el
 „fuego de una y otra parte, y solo hemos tenido 5 heridos de
 „ligeras contusiones. Esta noche nos ha llegado otro desertor Ha-
 „moveriano, y sus declaraciones han sido conformes al del dia
 „anterior. Con motivo del mal temporal de ayer y hoy se han
 „perdido en Cala Caufa y Cala Mezquita dos gabarras del Rey,
 „uno de los corsarios de Crillon, y 6 embarcaciones mercan-
 „tes, habiéndose salvado las tripulaciones. Se han agregado á las
 „baterías 4 Oficiales de Marina que en este dia han principiado
 „á hacer su servicio.

Dia 14. „Habiendo amanecido el tiempo mas bonancible han
 „hecho nuestras baterías un fuego vivo, dirigiéndole la quinta á
 „dos cañones que del reducto de la Reyna principiaron á tirar es-
 „ta mañana, los que al parecer fueron desmontados: pero al me-
 „dio

,,dio dia se advirtió volvian á disparar con uno. Igualmente han
 ,,hecho algun fuego desde la luneta de Kans y le han dirigido
 ,,con los tres cañones de la Carolina contra nuestra primera y se-
 ,,gunda batería, habiendo disparado muy pocos tiros contra Filipet
 ,,y la Mola. Por la noche lo avivaron extraordinariamente con
 ,,bombas y granadas reales disparando muchas á mano. Las des-
 ,,gracias ocurridas en este dia han sido un soldado de Betschart
 ,,muerto, y otros cinco heridos levemente de varios cuerpos del
 ,,ejército, habiendo recibido una contusion en el pecho por tiro
 ,,de metralla el Subteniente del Regimiento de Ultonia D. Hugo
 ,,Power. Se continúa el trabajo de la batería contra Malborough,
 ,,la que se concluirá en breves dias como el tiempo ayude, si-
 ,,guiendo la construccion de blindages y espaldones sin perder mo-
 ,,mento. En nuestras baterías se componen diariamente los daños
 ,,que reciben tanto por el fuego del enemigo como por el rebufo
 ,,de nuestros cañones. Entre 10 y 11 de esta noche se pasó á nues-
 ,,tra trinchera un Cabo de Artillería Ingles con su armamento
 ,,que se hallaba de guardia en el camino cubierto del baluarte
 ,,de la Reyna; fue conducido inmediatamente á nuestro Gene-
 ,,ral, y declaró que hay muchas brechas en casi todas las forti-
 ,,ficaciones exteriores y tambien algunas en el quadro, é inutili-
 ,,zada parte de la estacada; que han tenido desde el dia 6 que
 ,,empezó nuestro fuego 30 muertos entre ellos 10 marineros que
 ,,servian de artilleros, y gran número de heridos que no puede
 ,,decir con exâctitud; que han abandonado sus Hospitales, po-
 ,,niendo los heridos de cuidado en las casamatas, y los levemente
 ,,heridos en el fuerte de S. Carlos; que tambien tienen muchos
 ,,enfermos con disenteria; que están esperando un socorro de 100
 ,,hombres, segun ha dicho el General Murray; que toda la guar-
 ,,nicion está todas las noches sobre las armas, y por el dia en sus
 ,,casamatas, á excepcion de algunas centinelas y los muy pre-
 ,,cisos para las pocas baterías que les quedan, y que si pudieran
 ,,desertaría la mayor parte, aunque no tienen falta de víveres; fi-
 ,,nalmente que nuestras bombas habian muerto muchos bueyes,
 ,,y que les falta vino desde dos meses á esta parte.“

Como los vientos contrarios detuvieron por algun tiempo en
 el puerto la embarcacion que conducía los pliegos de aquel Ge-
 neral y el diario que acaba de insertarse, llegan las noticias par-
 ticulares hasta el 16 al medio dia; y resulta de ellas que desde el
 dia anterior 15 se habia observado en la Plaza enemiga un grande
 incendio entre los fuertes de S. Carlos y S. Felipe, el qual habia
 seguido con mucha fuerza toda aquella noche y continuaba en

los mismos términos al tiempo de partir la citada embarcacion. Se percibia distintamente que ardían tres almacenes situados á bastante inmediacion entre sí: el uno debía de contener carnes saladas y otros víveres segun lo indicaba el olor que llevaba el humo; en el otro parece que habia efectos y repuestos de artillería; y del tercero se creía que pudiese contener entre otras cosas gran porcion de leña; pero en todo caso habia ya alguno enteramente consumido descubriéndose solo las paredes principales de él, y el otro lo estaba á mitad: con cuyos antecedentes puede creerse que se halle muy apurada y aburrída aquella guarnicion á pesar de las grandes ofertas y esperanzas con que el Gobernador Murray procura entretenerla.

En la Extraccion de la Real Lotería executada el Sábado 26 del corriente salieron los números 55, 87, 37, 42 y 32: y con ellos han ganado los jugadores 272,60 rs. vn.

Reflexiones imparciales sobre la humanidad de los Españoles en las Indias contra los supuestos filósofos y políticos para ilustrar las historias de Raynal y Robertson; escritas en Italiano por el Abate D. Juan Nuix, y traducidas con algunas notas por D. Pedro Varela y Ulloa, del Consejo de S. M. su Secretario con exercicio de Decretos en la tercera mesa de la Secretaria de Estado y del Despacho Universal de Marina. Se hallará en la Librería de D. Valentin Frances frente á las gradas de S. Felipe el Real.

Los últimos instantes de la vida de Maria Teresa de Austria, Emperatriz de Alemania, Reyna de Hungria y de Bohemia: discurso hecho por Mr. Sonenfelo, Profesor de Politica y Hacienda en la Universidad de Viena al continuar en ella sus lecciones públicas: traducido del Aleman al Frances y del Frances al Castellano. Se vende en la Librería de Copin.

Relacion mitológica joco-seria de la Cibeles y fuente nueva del Prado, en que se explica y declara las misteriosas significaciones de su efigie, nombres y atributos: por el Licenciado D. Francisco Martinez. Se hallará en la Imprenta de Ilario Santos calle del Baño, y en la Librería de Manuel Barco Carrera de S. Gerónimo.

En la calle de Jesus del Valle, casa N.º 20 manzana 471 se ha construido una prensa para dar lustre y aguas con el mejor gusto á toda suerte de texidos nuevos de seda, hilo y lana que sean susceptibles de ellas; como tambien á cortinajes usados reteñidos ó manchados de qualesquiera especie que sean baxo el mismo concepto, y á precios equitativos. Se admitirán las prendas en la Casa Comercio de D. Baltasar Cucarella, Plazuela de Herradores casa N.º 2, esquina de la calle de las Fuentes, dueño de la máquina.